



**MANIFESTACION PRO-PAZ.** Londres, noviembre 28. Vista general de la manifestación en Londres por la paz en Irlanda del Norte.

## Bolivia Espera Continuar las Pláticas para una Salida a Mar

BUENOS AIRES, Nov. 28 (AP). El Presidente boliviano, general Hugo Banzer, expresó hoy esperanza de que no se estancquen las negociaciones en busca de una salida al mar para su país, y dijo que si es necesario recurrir a la Argentina, para ayudar en ellas, "lo haríamos con mucho gusto".

Banzer dijo que las relaciones con Argentina se encuentran en su "más alto nivel histórico".

Sobre la cuestión del mar, Banzer entregó una extensa declaración que pidió fuera

publicada textualmente para evitar "malentendidos". Afirma que el planteamiento boliviano a Chile en agosto de 1975 fue respondido por el Gobierno trasandino y ahora "ambas proposiciones se encuentran en la mesa de negociación".

Poco antes de regresar a su país, tras una visita de poco más de 48 horas durante la cual se reunió con el Presidente Jorge R. Videla, Banzer fue consultado si pediría la

—Favor pase a la Pág. 21

## Partidos Izquierdistas Lanzan un Desafío a Gobierno Español

MADRID, noviembre 28 (UPI). En una primera acción conjunta, la oposición moderada y los Partidos de izquierda desafiaron al Gobierno a que concrete la "legitimidad democrática", con el referéndum del 15 de diciembre y las subsiguientes elecciones generales.

Una declaración firmada por 57 líderes políticos establece un mínimo de siete condiciones que el Gobierno debe cumplir, "para que el referéndum y las elecciones generales alcancen la legitimidad democrática". Entre esos puntos figura el reconocimiento del Partido comunista.

En el referéndum los españoles deberán votar por sí o por no respecto del plan del Gobierno para establecer un sistema multipartidario, parlamentario y de elección directa, para reemplazar al sistema de Partido único estatal, implantado por el extinto Generalísimo Francisco Franco.

En las últimas semanas los izquierdistas emitieron una declaración similar estableciendo las condiciones electorales, pero el nuevo apoyo del potencialmente fuerte sector centrista aumenta la presión sobre el Gobierno reformista del Primer Ministro Adolfo Suárez.

La Iglesia Católica emitió también un comunicado sobre el referéndum que coincide en dos puntos con la declaración oposi-

tora: Adecuado acceso a la radio y la televisión monopolizadas por el Estado y fuertes garantías de libertad para la emisión de los votos.

Los políticos de oposición, en un espectro que va desde los liberales y demócratas a los maoístas, trabajaron durante casi cinco horas en una oficina de Madrid, para producir el documento conjunto. La lista de firmantes incluye al social demócrata Francisco Fernández Ordóñez, el dirigente gremial Marcelino Camacho, el democristiano Joaquín Ruiz Giménez y el liberal monárquico Joaquín Satrustegui.

Entre las demandas consignadas figuran la libertad de todos los Partidos políticos el reconocimiento y la garantía de la libertad política, la urgente abolición del Partido único de la era de Franco y la negociación entre el Gobierno y la oposición de las leyes y procedimientos electorales.

En el comunicado emitido al finalizar la XXV Asamblea de la Conferencia de Obispos Españoles, el Episcopado señala que durante la campaña del referéndum "debe posicionarse que las distintas opciones y actitudes sean debatidas de manera amplia y adecuada, inclusive al través de los medios de comunicación, para que el pueblo esté en condiciones de formarse un juicio bien informado".

# Tropas de Israel Alertas en Frontera con Líbano

TEL AVIV, Nov. 28 (UPI). Israel mantuvo su estado de alerta militar en la frontera con el Líbano, a pesar de las informaciones de que Siria, decidió ejercer presión para que las guerrillas palestinas cesen sus operaciones contra el Estado judío.

La radio del Gobierno anunció que los refuerzos israelíes habían

terminado de desplegarse a lo largo de la frontera. El anuncio indicó que por el momento era imposible que el comando militar revocara el estado de alerta parcial en la zona.

A pesar de los esfuerzos israelíes para mantener la tensión en torno al problema de la frontera con el Líbano, diplomáticos occidentales descartaban la posibilidad de una confrontación entre Israel y Siria. Los informantes dijeron que los

sirios por el momento estaban decididos a consolidar su presencia en el Líbano y que no están en posición de arriesgar un revés.

Despachos procedentes de Beirut indicaron que los sirios convinieron en restringir las operaciones palestinas en la frontera con Israel, a cambio de lo cual el Estado judío prometió tolerar un desplazamiento de las fuerzas de la Liga Árabe, dominada por el momento por el Líbano. —Favor pase a la Pág. 19.

## Suprimen 95 Carreras Universitarias en Argentina

BUENOS AIRES, 28 de noviembre. (EFE). El Ministro de Educación, Ricardo Bruera, anunció hoy la supresión de 95 carreras en las 26 universidades estatales argentinas.

El Ministro Bruera y el Secretario de Educación, Contralmirante Enrique Carranza, dijeron que el lunes próximo difundirán un "informe pormenorizado", sobre el tema.

Entre las carreras suprimidas, casi todas de índole humanística, figuran sociología, psicología, antropología, ciencias económicas, letras, historia, filosofía, ciencias de la información, cinematografía, teatro y otras.

La supresión alcanzará también

—Favor pase a la Pág. 19.

## Un Proyecto Contra la Prensa Será Archivado Hoy en UNESCO

NAIROBI, noviembre 28 (AP). La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), archivará probablemente el lunes polémicas propuestas acerca de los medios de difusión, que sus oposiciones habían calificado de amenazas contra la libertad de la prensa mundial.

Un Comité Especial Negociador en la Conferencia de la UNESCO convino en que la declaración inspirada por los soviéticos sobre los "principios fundamentales que gobiernan el uso de los medios de

difusión", debe ser engavetada debido a la fuerte oposición de las delegaciones occidentales.

En lugar de ella se pide a la plenaria que apruebe la preparación de un nuevo documento, antes de la próxima conferencia, de aquí a dos años, en consultas con el experto gubernamentales y no gubernamentales —incluso periodistas profesionales.

Se esperaba que la plenaria aprobase las propuestas el sábado, pero sus sesiones fueron sus-

—Favor pase a la Pág. 19.

## Requisan Vehículos para Ayudar a los Damnificados en Turquía

VAN (Turquía), noviembre 28. (UPI).— Funcionarios del Gobierno requisaron hoy todos los vehículos privados e impusieron tareas de auxilio a todos los hombres en la Provincia de Van, para acelerar el auxilio a las víctimas del terremoto del miércoles pasado, mientras una tormenta de nieve cubría de hielo la zona del desastre, que causó miles de muertos.

Cuatro días después del terremoto, que fue el más violento ocurrido en 37 años en Turquía y arrojó cuatro ciudades y 130 aldeas, no estaba claro cuál era el número total de víctimas que ha causado.

Fuentes locales indicaron que los funcionarios del Gobierno suplieron el suministro de cifras

oficiales, luego que el número de cadáveres recuperados de entre los escombros pasó de los 3.000.

El Primer Ministro Suleyman Demirel, quien ayer visitó la zona del desastre, dijo que hubo 3.024 muertos, pero fuentes locales señalaron que la cifra final puede exceder de 6.000. El Vicegobernador de la Provincia, Burhan Yavuz, había indicado anteriormente que la cifra de muertos era superior a 4.000.

La cantidad exacta de muertos no se conocerá hasta que concluyan los trabajos de rescate, pero se estima que más de 1.200 personas resultaron heridas en tanto que unas 30.000 perdieron sus

—Favor pase a la Pág. 29.



**PIERDE CINCO HIJOS.** Caldiran, Turquía, noviembre 28. Selvi Yasar, de 60 años, indica con sus dedos que cinco hijos suyos perecieron en el sismo del miércoles en Caldiran.

## Muere la Actriz Rosalind Russell

LOS ANGELES, Nov. 28 (AP). La actriz Rosalind Russell, que desempeñó papeles de mujeres ingeniosas y elegantes en el teatro y en el cine, falleció hoy en su casa después de larga enfermedad. Tenía 63 años.

Sus actuaciones incluyeron una serie de películas, entre ellas: "Craig's Wife", "Girl Friday", "Auntie Mame" y "Mourning Becomes Electra".

Un vocero de la familia dijo que la actriz falleció hoy en su casa a las 10:20 de la mañana de cáncer, complicado por artritis reumática. El vocero añadió que la Russell estuvo tres meses en un hospital donde fue operada de la cadera derecha.

Sobreviven a la actriz Russell su esposo, el productor Frederick Brisson, el hijo de ambos, Lance y la esposa de éste, Patricia.



**SEÑORITA ADOLESCENTE.** Tulsa, Oklahoma, noviembre 28. Rebecca Reid, derecha, de Dallas, que fue electa hoy señorita adolescente en Tulsa, Oklahoma. Aparece aquí con la ganadora del año pasado, Catherine Durben, de Honolulu.